
110學年度嘉大附小家長校務意見調查彙整 
 

問卷調查期程：110 年 6 月 14日～7月 06 日 

填答人數：180 人 

孩子就讀的年級？ 

1.一年級：32人 

2.二年級：28人 

3.三年級：25人 

4.四年級：15人 

5.五年級：27人 

6.六年級：53人 

 

 

1-1 整體而言，您對於學校老師教學專業程度(教學設計、教學策略)感到？ 

1.非常認同：105人 

2.認同：65人 

3.普通：9人 

    4.還可以更好：1人 

 

1-2 整體而言，整體而言，您對於學校老師的班級經營方式感到？ 

1.非常認同：110人 

2.認同：60人 

3.普通：8人 

4.還可以更好：2人 

 



1-3 請問您對於學校現行的評量制度(評量方式、評量次數、定期評量)感到 

1.非常認同：88人 

2.認同：75人 

3.普通：14人 

4.還可以更好：3人 

 

1-4您對於學校課程教學與評量方面，是否有相關建議？(無則免填） 

很棒 

可少一點 

許瓊文老師加強 5號林宸弘對於做事的責任感助益良多，感謝瓊文老師耐心且用心地對待宸

弘！ 

針對生活課程是否需要以制式的紙筆測驗進行期中期末的評量，我覺得是可以再商議的。許

多學校都已經利用多元化的評量方式來測量生活課的學習，有些生活常識考在紙筆測驗上有

些牽強。 

外師上課內容感覺沒有連貫性，功課內容有時無法上繳 

國際走讀 Sammy老師可以多些課程設計，多些課程內容解說，會比較好。因陪在孩子身邊看

線上課程，覺得老師有走教學流程，但對於課程內容的解說有些少。 

增加國語和數學的課堂數 

希望能一視同仁，不要把機會永遠留給少數幾個同學。 

是否可以每次段考單獨頒發前 5名（不和平常成績）學期結束時再頒發總學期的優良表現 

小一每週都有排至少 2節課整節考試, 很難想像有此需要? 

1-5防疫線上教學期間，您對於學校老師課程內容的規劃感到 

1.非常認同：83人 

2.認同：79人 

3.普通：10人 

4.還可以更好：8人 

 



1-6防疫線上教學期間，您對於學校遠距教學的操作方式感到 

1.非常認同：72人 

2.認同：84人 

3.普通：17人 

4.還可以更好：7人 

 

 

1-7您對於遠距教學，是否有相關建議？（無則免填） 

希望能更完整，好讓有意在家上課的孩子能有更彈性的選擇 

建議線上課程不要上滿 40分鐘，上 25~30分即可 

希望保留彈性，並盡量濃縮課程，確實實行線上 20分鐘，否則線上上課時間過長，整天下來

對於孩子尤其有點散瞳劑的孩子眼睛傷害很大！ 

網路常常中斷，聲音畫面無法同時 

每個設備都不相同，不會每個學生都能即時完成回答。例如網頁打不開或沒聲音，畢竟不是

每個家長都是 3c天才 

希望可以建立更有效率的點名方式，避免每堂課都浪費時間在點名。 

混成教學.附小實在需要再改進，主管的孩子讀嘉北.我看他每天線上都沒問題.還可以提問.

但我們的線上.問題一堆又無法聯繫科任老師.導師也不願幫忙.請問孩子這樣的學習效果會好

嗎??附小的處理方式和鄰近學校相比真的太差了.. 

應該要確定老師都會使用設備，尤其遇到狀況時，知道解決的方法。 

如果可以，希望有錄影檔讓小孩可以再次收看，畢竟網路教學有些課程無法馬上吸收 

雖然因為疫情需要遠距教學，但學生實際學習狀況真的不是太好，太多因素干擾使線上教

學。雖然如此，仍然給學校和老師的用心鼓勵。謝謝你們 

能更通順、更統一會更棒 

網路問題 

建議時間延長至 30分 

增長上課時間為至少 30分, 讓孩子能較深入學習內容. 很多老師點名就花了快 10分鐘. 

 

 



1-8 對於學校雙語課程（五年級自然、六年級音樂）的規劃推動，您的看法是 

1.非常認同：47人 

2.認同：47人 

3.普通：18人 

4 還可以更好：3人 

5.不適用該選項：65人 

 

1-9 對於學校雙語課程（五年級自然、六年級音樂）的規劃推動，您是否有其他建

議？  
講完英文後，用中文解釋剛才說的話 

老師很認真，但不需要特別這樣規劃 

有些孩子英文程度不到能聽懂雙語能力，只會降低該科目學習吸收。 

如果可以，中年級也可以嘗試 

 

1-10 對於學校一至六年級『走讀國際』校訂課程的規劃推動（分別由 Sammy、

Sandra、Vita、Allison、Michael老師任教），您的看法是？ 

1.非常認同：76人 

2.認同：77人 

3.普通：18人 

    4.還可以更好：9人 

 

1-11 對於學校一至六年級『走讀國際』校訂課程的規劃推動，您的建議是？  

希望能能力分班 

不要全英文 

老師可以增加與學生對話的機會 

學生不知道老師想要表達什麼，盲目交作業 

希望能有較生活化的走讀經驗. 

建議 Sammy老師可以多些課程內容設計與解說。 

帶領一年級認識日式建築、檜藝森活村很能理解，當這個主題需要跟英文（認讀字母）結合

時，覺得有點生硬。或是也許我只看到課程某幾節，較不客觀。 



學校是否有課程規劃內容可供參考? 孩子說從字母開始教起, 家長也陪了孩子上視訊課,實

在不太能了解這課的課程設計內容和連貫性.... 

 

2-1 學校目前推動的品格教育為：五德目-禮節、專注、尊重、堅持、服務， 您覺得

重要的品格是？ 

 

2-2 學校下學年若舉辦親職講座或家庭教育活動，請問您對於那些主題較感興趣？ 

 

 

 

 



3-1 整體而言，孩子對於學校午餐主食(飯、麵、粥等)的供應是否感到滿意? 

1.非常認同：76人 

2.認同：77人 

3.普通：21人 

    4.還可以更好：6人 

 

3-2整體而言，孩子對於學校午餐菜色(肉、青菜、湯品等)是否感到滿意? 

1.非常認同：71人 

2.認同：80人 

3.普通：21人 

4.還可以更好：8人 

 

3-3整體而言，孩子對於學校午餐提供的副食品(如：水果、飲品等)是否感到滿意？ 

1.非常認同：57人 

2.認同：86人 

3.普通：28人 

    4.還可以更好：9人 

 

 

3-4 對於午餐供應是否有相關建議？ 

水果盡量選擇不需要切的（柳丁不適合） 

甜湯部分能省則免 

很棒 



市售麵包土司大都使用酥油和白油，這類人造油對人體有負面影響，尤其是沒有嚴格品管的

製造商，建議學校採購這類加工食品時要慎選。 

孩子們反應，湯冷冷的。 

不要太油炸 

水果的新鮮度還可再更好，若有預算考量，可減少供給次數，來換取好品質 

可以讓小孩票選給予午餐意見 

物價上漲，建議可以提高餐費給孩子更好的新鮮食材選擇。水果可以更新鮮，不要易爛。 

提高餐費，給予更多新鮮食材選擇。 

素食餐的學生能否也請學校留意學生的用餐情形 

水果常常是爛的，不如不發 

希望取消奶茶等加工食品 

水果較不 ok 

水果可以排除在學校不容易吃的種類嗎？（例如芒果？）這樣感覺只是為了有水果而做 

水果品質很差不如不提供把錢省下來增加其他內容物的品質例如:食用油 

小孩說變得不好吃 

過於油膩 

水果的品質不是很好，也許可以不用發放 

烹煮方式油量可再減少 

少油少鹽健康飲食 

 

4-1 您對於學校辦理的科學性活動(晨光天文、夜間天文、假日科學、太陽黑子觀

測、科展活動)感到 

1.非常喜歡：93人 

2.喜歡：55人 

3.普通：10人 

    4.小孩未參與活動：22 人 

 

4-2 您對於學校辦理的科學性活動(晨光天文、夜間天文、假日科學、太陽黑子觀

測、科展活動)的建議是？ 
很棒 

謝謝學校用心辦理天文相關活動，孩子受益良多。 

可以採未參加過的優先，好幾次都沒抽到 

因為有名額限制，孩子很喜歡卻未能報上活動 

沒有相關配套及學校支持，常常不知道有活動 

 



4-3 您對於學校辦理的音樂性活動(音樂成果發表會、國樂團培訓課程、管樂團培訓

課程、弦樂團培訓課程)感到？ 

1.非常喜歡：57人 

2.喜歡：53人 

3.普通：13人 

    4.小孩未參與活動：57 人 

 
4-4 對於音樂性活動(音樂成果發表會、國樂團培訓課程、管樂團培訓課程、弦樂團

培訓課程)您的建議是？  
弦樂團規定，不能暫停，只能永久退團，這種制度似乎是"威脅"學生，而不是讓學生適性彈

性學習。個人認為，學校社團本意不是為了競賽成績(當然團員大家可以共同努力好的表

現)，目前的弦樂團經營我認為已經扭曲學習音樂的本意了。 

老師們的很用心再經營音樂性社團，感謝老師的用心。 

感覺是少數人的活動 

培訓課程每次寒暑假都會和學校其他活動衝突..對樂團學生真的很不公平. 

管樂的午休時間建議能管理秩序，讓孩子能有安靜的空間休息。因為有些孩子在午休時間玩

樂聲音太大。 

希望時間更多元，讓有補習孩子可以參加 

希望可以讓孩子試著創作或是改編 

師資很棒，課程安排很豐富 

 

4-5 您對於學校辦理的體育性活動(班級體育競賽、籃球校隊、田徑校隊、羽球校

隊、課後球類社團活動)感到？ 

1.非常喜歡：53人 

2.喜歡：58人 

3.普通：14人 

    4.小孩未參與活動：55 人 

 

 

 



4-6 對於學校辦理體育性活動(班級體育競賽、籃球校隊、田徑校隊、羽球校隊、課

後球類社團活動)您的建議是？ 
藍球寒暑期的營隊只開放讓「籃球隊的孩子參加」這是很可惜的，應當開放讓「有興趣的小

孩」也可以參加 

可以增加桌球 

暑期的育樂營常不知道報名的訊息，可以印成紙本嗎 

活动讯息不清楚不公开 

可以增加低年級可參加的項目 

希望時間可以錯開，活動己經很少了，還同一時間 

希望時間更多元，讓有補習孩子可以參加 

可選擇參加的時間太少，種類太少 

禮拜三的選擇可以更多一點 

 

4-7 您對於學校辦理的語文活動(語文競賽、說書人、晨讀活動、好書交換、主題書

展等)感到？ 

1.非常喜歡：70人 

2.喜歡：71人 

3.普通：15人 

    4.小孩未參與活動：24 人 

 

4-8 對於學校辦理語文活動(語文競賽、說書人、晨讀活動、好書交換、主題書展等)

您的建議是？ 
孩子參加說書人活動，提升自己的語言表達能力，也增進信心，非常謝謝老師們的指導。 

感覺是承辦單位自己的活動，沒有學校支持宣傳 

宣傳不是很足，都不知道有書展 

說書人的徵選是否能有更專業公正的學校老師參與，而不是由志工媽媽決定 

 

  



4-9 您對於學校辦理的藝文活動(藝文展覽、社區文化走讀導覽、校慶學習成果展、

畢業展覽等)感到？ 

1.非常喜歡：72人 

2.喜歡：79人 

3.普通：10人 

    4.小孩未參與活動：19 人 

 

4-10 對於學校辦理藝文活動(藝文展覽、社區文化走讀導覽、校 慶學習成果展、畢

業展覽等)您的建議是？ 

宣傳太少 

4-11 您對於學校出版的刊物(期刊、校刊-附小當嘉)感到？ 

1.非常喜歡：82人 

2.喜歡：86人 

3.普通：12人 

 

4-12 對於學校出版品(期刊、校刊-附小當嘉)您的建議是？（無則免填） 

可以試著把更多人的做品放上去 

版面設計可以再調整，字體/圖畫太小，但旁邊留白處很大，希望可以再放大點 

沒有亮點 

大部分的作文作品都是由大人幫忙的不是孩子自己寫的 

希望作品真的是作者自己寫的。 

常發現作品（作者）的班級姓名誤植，校稿未能檢出實在可惜。 

可否同時有電子版? 

 

  



4-13 對於學校辦理各項多元加值活動，是否有其他建議？（無則免填） 

我非常認同學校的多元活動，但是認為學校公布的方式跟時程，有些可以改善的地方。例如

本次說書人活動 6/15才在網頁上公布，6/17就截止報名，學校沒有利用朝會宣導，班級導

師也沒有公布，孩子非常容易錯失機會。其他相關的活動也是有類似的情況，希望學校可以

加強親師資訊佈達跟宣傳這塊。 

可以建立公平的輪替制度與甄選要點讓孩子可以都有機會參ㄩˋ 

可以先解釋一下「多元加值活動」是什麼？ 

希望時間更多元，讓有補習孩子可以參加 

期待更多元的活動, 感謝老師們辛苦安排. 

 

5-1 整體而言，您覺得 110學年度孩子在學業學習的表現如何呢? 

1.有明顯進步：50人 

2.有進步：79人 

3.維持以往表現：47人 

    4.表現不如以往：4人 

 

5-2 整體而言，您覺得 110學年度孩子在生活自主管理的表現如何呢? 

1.有明顯進步：51人 

2.有進步：90人 

3.維持以往表現：33人 

    4.表現不如以往：6人 

 

 

5-3 在今年度學校的各項活動中，孩子自己覺得最大的收穫是？ 

開始能自主學習.計畫安排 

參加足球比賽、跑步比賽 

團隊活動中習得溝通、協調、取捨的能力 



國樂比賽 

有表演舞台 

分工合作 

主動服務校園 

參與其中並和同儕師長學習的時光是最大的收穫 

能遇到教導很好的老師 

自我管理更加成熟 

能和大家一起參與 

實體畢業典禮:學習正式場合的穿著禮儀、上台禮儀等。 

孩子自己覺得最大的收穫是不只可以玩的開心，而且還可以學到東西 

很放鬆 

可以在附小最後一年參加到國中同學可能就無法參加的比賽 

有禮貌並尊重別人的表達意見 

變得有紀律！ 

自信許多 

機關王課程基礎原理的認識、國樂團練比賽進步的成果 

能自己規劃時間 

運動會 

變得更有原則跟紀律 

阅读书籍更多了 

撰寫的文章刊登在附小當家，讓孩子很有榮耀感 

勇於表達 

使用電腦的機會跟能力大大增加 

自律 

尊重，互重 

加入球隊練習 

同學間的分工合作 

在快樂中學習 

參加樂團 

勇於創作 

能夠培養自己堅持的態度。 

音樂比賽及科展皆有獲獎 

參與運動及音樂競賽皆有所突破 

孩子學會跳繩、踢球、打羽毛球等活動 

代表學校對外參加嘉義市田徑比賽，得到不錯的成績。 

更有勇氣上台發言 

可以學習到新的事物，很新鮮有趣 

上網能力大增 

體驗課 

我 6-5鄭煥民，我認為我最大收穫就是不想畢業~ 



學習如何避免讓老師特別關注. 

團隊合作 

因為參加 2年發明展及科展培訓，學會做簡報及口頭報告，很謝謝老師們的指導 

互助學習 

吸收不同的文化資產 

自信心 

自律能力提昇 

同儕彼此學習更多 

50週年校慶活動 

主動、熱心服務 

較能與同學一起合作 

更懂的表達自己的想法 

自主學習 

參與夜間天文活動 

自主學習，學習讓情緒穩定 

克服膽怯，勇於挑戰自己 

寫字寫的很漂亮、學會很多熟悉的樂曲、讀了很多有趣的書 

情緒反應有比較穩定，認真參加各項活動 

音樂比賽 

學會時間規劃、長笛陶冶心情、投稿增加自信及能力、活動中快樂學習，獲益良多，嘉大附

小各方面規劃都可圈可點。 

有自信開心的上學 

樂在參加學習成長的課後社團，童軍社，管樂儲備團 

自我能力的提升。 

學到團隊合作 

弦樂團參賽經驗 

藉由老師的班級經營，熟稔同儕友誼的互動方式，結交更多好朋友 

在附小上課很快樂，孩子特別提到兒童節活動很開心 

校慶運動會及科學探究競賽 

學會跳繩 

自主和自信有提升. 

獨立自主 

覺得國語有進步，且在假日科學有學到科學原理。 

 

5-4 您最希望學校調整的項目或活動？（無則免填） 

不要有晨光天文 

線上上課的時間過長，請老師考量孩子用眼與用電腦的時間，建議可搭配單純派作業，取代

大多數都讓孩子一直看螢幕上課！長時間效果不僅孩子的專注也打折，眼睛也很傷！ 

增加機器人社團活動 



學校舉辦這麼多精彩的活動，如果孩子回家沒有提及，家長根本不知道學校的用心，希望班

級能有相片/相簿可以分享給家長，讓我們知道孩子在附小生活的點點滴滴及學習情況，謝

謝! 

所有的課後活動，可以時間錯開 

增加課內及課後社團活動的種類 

朝會的時間不要過長 

 

 


